
Einbrecher-Trio fährt auf der
Flucht  vor  der  Polizei  am
Römerberg  in  Oberaden  gegen
einen Baum
An einem Baum im Einmündungsbereich der Sugambrerstraße in die
Straße Am Römerberg in Oberaden in der Nacht zu Donnerstag
eines Einbrechertrios, das vorher in einen Supermarkt in Ahlen
eingestiegen sein soll.

Ein  Zeuge  hatte  den  „Bruch“  beobachtet  und  die  Polizei
verständigt. Das Trio flüchtete in einem Pkw, das die Polizei
auf der Fahrt über die Autobahn entdeckte. Die mutmaßlichen
Einbrecher verließen die A2 und rasten anschließend mit hohem
Tempo  über  die  Jahnstraße  in  die  Sugambrerstraße.  Im
Einmündungsbereich zum Römerberg fuhren sie geradeaus weiter
und prallten gegen einen Baum. Auch eine Polizeistreife konnte
nicht mehr rechtzeitig ihr Fahrzeug stoppen und fuhr in die
Seite  des  Fluchtwagens.  Die  Beamten  blieben  offensichtlich
unverletzt.

Zwei Täter verletzten sich bei diesem Unfall und konnten von
der Polizei festgenommen werden. Dem dritten Täter gelang die
Flucht. Die anschließende Suche nach ihm mit Unterstützung
eines Hubschraubers blieb bisher erfolglos.

Ebenfalls vor Ort war die Bergkamener Feuerwehr. Unter anderem
stellte sie den Brandschutz sicher.
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Anfang vom Abschied, Jubiläen
und reichlich neue Aufgaben

Eigentlich hat er noch 10 Monate und der Schwerpunkt sollte
auch  auf  den  Jubiläen  2020  liegen.  Dennoch  war  der
traditionelle  Neujahrsempfang  dann  doch  so  etwas  wie  der
Anfang vom Abschied für Bürgermeister Roland Schäfer. Immerhin
war es am Sonntag das letzte Mal, dass er geschmückt mit der
Amtskette  vor  Vertretern  aller  politischen  und
gesellschaftlichen  Fraktionen  Rückblick  und  Ausblick  hielt.
Als  Stadtoberhaupt  mit  „äußerster  Langlebigkeit  in  der
Politik“, wie seine Amtskollegen aus den Partnerstädten doch
etwas neidvoll anerkannten.
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Ein  persönliches  Geschenk
aus Wieliczka.

Emotional wurde es in den Grußworten aber auch an anderen
Stellen.  Als  sich  Patrice  Leclerc,  der  Bürgermeister  der
französischen Partnerstadt Gennevilliers, für die gegenseitige
Unterstützung „auch in schmerzlichen Momenten“ in Erinnerung
an die terroristischen Attentate in beiden Ländern bedankte.
Sein Wunsch nach „Frieden und Aussöhnung angesichts dieses
Jahresbeginns wie wir es in Europa nach dem Krieg geschafft
haben“  sorgte  für  langanhaltenden  Applaus.  Auch  der
Bürgermeister von Hettstedt, Dirk Fuhlert, war tief gerührt
als er „heute das erste Mal und im Laufe des Jahres noch
häufiger Danke“ sagte für die Unterstützung in der Wendezeit
und  darüber  hinaus  –  vor  allem  aber  für  „Herzlichkeit,
Verständnis,  Freundschaft“.  Er  sucht  noch  händeringend  mit
seinem Städte-Team in seiner relativ wasserarmen Heimat nach
einem Trainingsort, um beim Bergkamener Hafenfest mit einem
eigenen Boot anzutreten. Auch Artur Kosiol, der Amtsbruder aus
dem polnischen Wieliczka, bedankte sich für infrastrukturelle
Hilfe, für „das, was von Herzen kommt“ und den Zusammenhalt
der Menschen. Auch er will im Verbund der Partnerstädte über
die  gemeinsamen  30-jährigen  Partnerschaftsjubiläen  hinaus
„kämpfen für Frieden und mehr Sicherheit“

2020 hat es schon jetzt in sich
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Bürgermeister  Roland
Schäfer  zum  letzten  Mal
beim  traditionellen  Rück-
und  Ausblick  des
Neujahrsempfangs.

Es  folgte  der  traditionelle  Rückblick  auf  ein  erneut
ereignisreiches  Jahr,  aus  dem  einiges  hervorstach.  Ein
integriertes Klimaschutzkonzept mit 27 Einzelmaßnahmen, eine
neue Leitung für die Freiwillige Feuerwehr, die Räumung von 2
Wohnhäusern und Evakuierung von 95 Menschen inklusive heftigen
Widerstands mit anschließend doch noch geglückter Sanierung
waren einige davon. Umbau des Pestalozzihauses, Bergkamen als
erste  Stadt  mit  Erinnerungsampeln  für  Römer  und  Bergbau,
Einweihung des Ernst-Flüß-Platzes, seit 3 Jahren ein Haushalt
ohne  Sicherungskonzept,  Abriss  der  Turmarkaden,  Umbau  des
Rathaus-Centers, Neubau des Kauflands, neue Firmenansiedlungen
unter  anderem  auf  der  letzten  freien  Gewerbefläche  sind
weitere Aspekte.
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Emotional  und  sehr
persönlich  bedankte  sich
Patrice  Leclerc,  der
Bürgermeister  von
Gennevilliers.

Die Liste der 2020 zu bewältigenden Dinge ist nicht weniger
lang, angeführt vom Jubiläum der Städtepartnerschaften und der
Galerie sohle 1 als älteste kommunale Galerie der Republik –
beides im Mai. Richtig Arbeit muss in die Machbarkeitsstudie
für Sanierung oder Neubau des Rathauses investiert werden,
ebenso in dem Umbau des Museums mit Abriss des Zwischentrakts
und Neubau eines Begegnungszentrums. Der Breitbandausbau wird
ebenfalls  eine  Herausforderung,  bei  der  die  Schulen  und
Gewerbegebiete  an  erster  Stelle  stehen  sollen,  2021  die
privaten Anschlüsse folgen. Der Neubau der Jahnschule, diverse
Offene Ganztagsschulen und Kitas, Abriss der Heideschule und
Neubauten,  eine  Machbarkeitsstudie  für  die  Sanierung  des
studio theaters: 2020 hat es in sich. Die Bodenarbeiten in der
Wasserstadt Aden laufen, die Ausschreibung für den See ebenso.
Der Radverkehr bekommt einen besonderen Stellenwert mit gleich
mehreren Projekten. Das Strukturstärkungsgesetz steht ins Haus
mit  Konzepten  für  die  Stilllegung  des  Kohlekraftwerks  bis
2038. Ein integriertes Handlungskonzept für Bergkamen-Mitte,
Fußverkehrs-Check,  Neuaufstellung  des  Lärmschutzplans,
Barrierefreie  Stadt  BK,  Kommunale  Altenplanung,
Integrationskonzept,  digitales  Beschwerdemanagement:  Im
Rathaus und in den politischen Gremien wird es 2020 garantiert
nicht langweilig.



Musik  gab  es  von  den
„Franklins“.

Alles andere als langweilig war es auch auf der Bühne des
studio theaters. Dort boten die „Franklins“ handfeste Musik.
Gefolgt von Kevin Kalvus, der mit Glaskugeln auf seinem Körper
echte Poesie formulierte – auch wenn die Musik dazu eine Weile
auf sich warten ließ. Freuen dürfen sich die Bergkamener 2020
nicht nur auf die womögliche Fertigstellung des Bahnübergangs
an der Jahnstraße, den 2. Bauabschnitt der L821n, weitere
Diskussionen  zum  GSW-Ganzjahresbad  und  Planungen  zur
Nachfolgenutzung des Turmarkadengeländes. Es wird auch eine
neue  Veranstaltung  geben:  Mittelalterlich  geht  es  beim
Bumannsburgfest am 15. und 16. August zu.

Kreis unterstützt Evakuierung
in  Dortmund:  Zweiter
Hubschrauber für Lünen
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Das  Hilfsangebot  an  die  Stadt  Dortmund  wegen  der  dort
anstehenden  Evakuierung  des  Klinikviertels  hat  auch  viele
organisatorische  Räder  beim  Kreis  in  Bewegung  gesetzt.  Am
Sonntag (12. Januar) arbeiten Einsatzleitung und Krisenstab,
Rettungskräfte und verschiedenste Fahrzeuge sind „Standby“.

Rettungsleitstelle des Kreises
In  der  Rettungsleitstelle  des  Kreises  sind  alle  sechs
Disponenten  bzw.  Disponentin  rund  um  die  Uhr  im  Einsatz.
Dieses Team ist „die Stimme“ hinter der Notrufnummer 112 und
koordiniert  alle  Feuerwehr-  und  Rettungsdiensteinsätze  im
Kreisgebiet. Sie unterstützt auch die Krankenhäuser im Kreis,
wenn diese Patienten in eine andere Klink verlegen wollen.
Wenn es in der Leistelle eng werden sollte, sind am Wochenende
weitere Fachleute auf Zuruf zur Stelle.

Kreisbrandmeister und Führungsstab
Natürlich  mit  an  Bord  ist  der  Leiter  der  Leitstelle,
Kreisbrandmeister Thomas Heckmann. Der Führungsstab wird von
zwei Feuerwehrleuten aus Bergkamen bzw. Lünen im Zwei-Schicht-
System mit jeweils sieben Personen geleitet. Mehr Augen sehen
mehr. Deshalb werden die beiden von einer Handvoll weiterer
Fachleute bei der Beobachtung der Lage unterstützt.

Fahrzeuge und Hubschrauber
Einsatzbereit sind am Samstag, Sonntag und Montag im Kreis
Unna  neben  den  Fahrzeugen  des  Regelrettungsdienstes  vier
weitere  Rettungstransportwagen  (RTW)  und  ein
Krankentransportwagen (KTW) sowie zwei Intensivtransportwagen
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(ITW) in Lünen.
Zusätzlich werden zwei Rettungshubschrauber (RTH) eingesetzt.
Einer  steht  am  Flughafen  Dortmund,  ein  weiterer  leistet
„Christoph  8“  an  der  Luftrettungsstation  am  St.-Marien-
Hospital Lünen Gesellschaft.

Einsatzleitung und Krisenstab
Die  Kreiseinsatzleitung  hat  13  Kräfte  eingeplant.  Der
Krisenstab  unter  Leitung  von  Ordnungsdezernent  Uwe  Hasche
kommt am Sonntag ab 8 Uhr zusammen und über den Tag auf fast
50 Personen, darunter auch Vertreter der Verkehrsgesellschaft
VKU oder der Kreispolizei.
Neben der Lagebeobachtung in Dortmund und der sich auch daraus
ergebenden  schnelle  Hilfe  im  „Fall  des  Falles“  übt  der
Krisenstab erneut die Funktionsfähigkeit seiner Strukturen und
Einsatzbereitschaft  der  Geschäftsstelle  des  Krisenstabes.
Deren  Mitglieder  müssen  sich  sozusagen  blind  aufeinander
verlassen  können,  gilt  es  doch  im  Ernstfall,  die
unterschiedlichsten Anforderungen aus und an den Krisenstab
schnell abzuarbeiten. PK | PKU

Zwei  Schwerverletzte  nach
Unfall  auf  der  A1:  Auto
durchbricht  Leitplanke  und
liegt  brennend  im  Unterholz
einer Böschung
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Foto: Feuerwehr Bergkamen

Am Sonntag ging gegen 8.30 Uhr bei der Rettungsleitstelle des
Kreises Unna die Meldung über einen Verkehrsunfall auf der BAB
1 in Fahrtrichtung Bremen ein. Laut der Unfallmeldung hat ein
Pkw die Leitplanke durchbrochen und liegt brennend in der
Böschung.

Wegen  der  anfänglich  unklaren  Örtlichkeitsangaben  wurden
sowohl  Einsatzkräfte  der  Feuerwehr  Kamen  als  auch  die
Feuerwehr  Bergkamen  zur  Unfallstelle  entsandt.
Vor  Ort  fanden  die  Einsatzkräfte  einen  Pkw  im  dichten
Unterholz  abseits  der  Autobahn  im  Vollbrand  vor.  Zwei
verletzte  Personen  wurden  bereits  durch  Ersthelfer  am
Fahrbahnrand  betreut.
Umgehend  wurde  mit  der  Behandlung  der  Patienten  und  den
Löschmaßnahmen begonnen. Da die Anzahl der Fahrzeuginsassen
nicht  bekannt  war,  wurde  zusätzlich  das  nähere  Umfeld
abgesucht. Es wurden keine weiteren Personen aufgefunden. Die
verletzten Personen wurden zu umliegenden Kliniken gebracht.
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Die Löscharbeiten dauerten ca. eine Stunde  an.

Neues  Kombibad,  neue  Schule
und  die  IGA  2027:  Stadtrat
verabschiedet  Doppelhaushalt
2020/21  mit  übergroßer
Mehrheit
Mit  übergroßer  Mehrheit  hat  der  Bergkamener  Stadtrat  am
Donnerstagabend den neuen Doppelhaushalt 2020/21 beschlossen.
Lediglich BergAUF und FDP verweigerte dem von Kämmerer Marc
Alexander Ulrich vorgelegten Zahlenwerk die Zustimmung.

Mit seinem eindeutigen Votum hat der Stadtrat entscheidende
Weichen  für  die  weitere  Entwicklung  der  Stadt  Bergkamen
gestellt, die weit ins nächste Jahrzehnt hineinreichen. Dazu
gehören beispielsweise die geplanten Neubauten des Kombibads
am  Häupenweg  und  der  Jahnschule  in  Oberaden,  die
Modernisierung  und  der  Umbau  des  Stadtmuseums  und  die
Beteiligung  der  Stadt  an  der  Internationalen
Gartenbauausstellung 2027 (IGA). Hinzu kommen der Bau eines
Bürgerradwegs  an  der  Lünener  Straße  bis  zur  Grenze  zu
Beckinghausen,  der  von  den  Grünen  beantragt  wurde,  die
Verbesserung  der  Radverkehrssituation  an  den
Hauptverkehrsstraße  in  den  Stadtteilen  und  die  stärkere
materielle  Würdigung  des  ehrenamtlichen  Engagement  der
Bergkamener  Feuerwehrleute.  Die  CDU  hatte  hier  eine  Art
„Feuerwehrrente“ beantragt. Die Verwaltung soll nun mit der
Wehrführung absprechen, welche Zuwendungen bereits im aktiven
Feuerwehrdienst sinnvoll sind.
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Eine Vorentscheidung ist auch für den Neubau des Bergkamener
Rathauses gefallen. Beschlossen wurde am Donnerstag allerdings
erst  die  Beauftragung  eines  Gutachters,  der  unter  anderem
aufzeigen  soll,  welchen  Elemente  ein  modernes
Verwaltungsgebäude  benötigt  und  an  welcher  Stelle  es
sinnvollerweise  gebaut  wird.

Vorab fielen eine Reihe von Entscheidungen, die die Portmonees
aller  Bürgerinnen  und  Bürger  betreffen.  So  bleibt  die
Grundsteuer stabil, die Müllabfuhr etwas teuer und für die
Abwasserentsorgung  ist  2020  weniger  zu  bezahlen.  Insgesamt
fällt die Belastung für eine vierköpfige Durchschnittsfamilie
im nächsten Jahr um rund 40 Euro geringer aus.

Tödlicher Unfall vorm Lidl in
Oberaden:  Schlimme  Folgen  –
geringe Schuld
von Andreas Milk
Am 14. Februar dieses Jahres, kurz nach 19 Uhr, hatte die
Oberadenerin Luise H. (Namen geändert), 86 Jahre, nur noch
eben eine Kleinigkeit aus dem Lidl an der Jahnstraße geholt.
Auf dem Weg nach Hause überquerte sie die Fahrbahn und wurde
mit ihrem Rollator vom Auto des 46-jährigen Thomas P. erfasst.
Vier Tage später starb sie im Krankenhaus. Thomas P. stand
jetzt wegen fahrlässiger Tötung vor dem Kamener Amtsrichter.

Und  der  stellte  fest:  Es  war  ein  Unfall,  wie  wohl  jeder
Autofahrer  ihn  hätte  „bauen“  können.  Thomas  P.  war  ein
bisschen zu schnell unterwegs – wohl etwa mit 35 statt der
erlaubten 30 Kilometer pro Stunde -, es war dunkel, Luise H.
war dunkel gekleidet, ihr Rollator ohne Reflektoren. Thomas P.
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hätte laut einem Gutachter gut eine Sekunde Zeit gehabt, die
Kollision  noch  zu  verhindern.  Das  heißt:  Ein  voll
konzentrierter  und  reaktionsbereiter  Autofahrer  hätte  vor
Luise  H.  stoppen  können.  Thomas  P.  ist  ein  klassischer
„unbescholtener Bürger“, keine Vorstrafe, keine Eintragungen
in Flensburg. „Ich bin sehr traurig über diesen Vorgang.“ Als
Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr war es es gewohnt, anderen
Menschen zu helfen. Nach dem Unfall tat er auch für Luise H.,
was er konnte.

Ihre  Verletzungen  waren  so,  dass  ein  jüngerer,  gesünderer
Mensch sie vermutlich überlebt hätte. Unter anderem gab es
Rippenfrakturen.  Im  Obduktionsbericht  ist  von  plötzlichem
Herztod die Rede. Luise H. hatte Vorerkrankungen. Der Unfall
soll ihren Tod mit verursacht haben – aber das war es eben
nicht allein.

Schreckliche  Folgen  –  geringes  Verschulden:  Das  Verfahren
gegen Thomas P. wird gegen Auflagen eingestellt. P. muss den
beiden Töchtern von Luise H. je 2.500 Euro Hinterbliebenengeld
zahlen,  außerdem  3.000  Euro  als  Bußgeld  an  die  Stiftung
Evangelische Jugendhilfe Menden. Sobald er das getan hat, ist
der Fall abgehakt – juristisch.

Schwerer  Verkehrsunfall  mit
drei  Lkw  auf  der  A2:
Rettungshubschrauber
Christoph 8 im Einsatz
Die Freiwillige Feuerwehr Kamen wurde am Montagmorgen um 8:06
Uhr zu einem schweren Verkehrsunfall auf die A2 alarmiert.
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Zwischen  dem  Kamener  Kreuz  und  der  Anschlussstelle
Kamen/Bergkamen  waren  in  Fahrtrichtung  Oberhausen  drei  Lkw
ineinander gefahren.

Ein  LKW-Fahrer  war  schwer  verletzt  in  seinem  Fahrzeug
eingeklemmt und musste von der Feuerwehr mit hydraulischem
Rettungsgerät befreit werden. Nach der Befreiung wurde der
Schwerverletzte  zur  notfallmedizinischen  Behandlung  dem
Rettungsdienst übergeben.
Bei  den  Einsatzmaßnahmen  hat  sich  außerdem  ein
Feuerwehrangehöriger  leicht  verletzt.

Die  Feuerwehr  Kamen  wurde  unterstützt  durch  Kräfte  der
Feuerwehr  Bergkamen.  Außerdem  war  der  Rettungshubschrauber
„Christoph 8“ im Einsatz.

Die  Richtungsfahrbahn  Oberhausen  war  während  der
Einsatzmaßnahmen  der  Feuerwehr  voll  gesperrt.

In  Overberge  geht  es
handgemacht  in  die
Adventszeit
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Akrobatisches zeigte die Voltigiergruppe.

Stein  für  Stein  fädelt  sie  geduldig  auf.  Egal,  wie  viele
Menschen  gerade  am  Stand  Schlange  stehen.  Unter  der
beleuchteten Lupe kann sind die winzigen Öffnungen an der
Bernsteinperlen  riesengroß.  Diverse  Zangen  und  andere
Werkzeuge liegen bereit, um das Schmuckstück zu vollenden.
Ingrid  Bergmann  macht  die  Arbeit  Spaß.  Und  zusammen  mit
Tochter Daniela Bader bildet sie das perfekte Team für den
handgemachten  Schmuck.  Zumal  sie  ausgerechnet  am  2.
Weihnachtstag  Geburstag  hat  –  in  diesem  Jahr  den  81.
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Ingrid Bergmann fädelt den
Bernstein  auf  –  auch  mit
fast 81 Jahren.

Wer auf dem Overberger Weihnachtsmarkt genauer hinschaute, der
entdeckte  überall  Geschichten  hinter  den  35  Ständen.  Die
Figuren  aus  Edelstahl  und  die  filigranen  Schwippbögen  zum
Beispiel  haben  Gefangene  eigenhändig  hergestellt.  In  der
Justizvollzugsanstalt in Werl entstehen winzige Eichhörnchen,
kleine und große Wildschweine oder galloppierende Pferde. Auch
der eigene Hund findet sich hier gleich für mehrere Besucher
originalgetreu in der Figurenmenge, was zu hart ausgefochtenen
Bieterkämpfen führt.

 

Die  „Ehrlich-Sisters“
zauberten  und
verzauberten..

Die  Voltiegiergruppe  türmt  sich  unerschütterlich  zu  ganzen
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Menschenpyramiden auf dem Pferdesattel auf – auch wenn einige
von  ihnen  krank  das  Bett  hüten  müssen.  Da  werden  ganze
Zauberstücke  einstudiert,  damit  die  „Ehrlich-Sisters“  ihren
vielbeklatschten Auftritt haben. Der Weihnachtsschmuck stürzt
aus einer wahren Flut aus der Tasse auf die Untertasse –
selbstverständlich  handgemacht.  Direkt  daneben  flammt  die
Kerze in der selbstverzierten Bergbaulampe auf, einen Stand
weiter gibt es selbstgemachte Konfitüren und Liköre oder Honig
aus  der  eigenen  Imkerei.  Nichts,  was  hier  angeboten  oder
präsentiert wird wird, ist nicht selbstgemacht.

Nach  dem  Weihnachtsmarkt  ist  vor
dem nächsten

Die  Feuerzangenbowle  der
Feuerwehr  durfte  nicht
fehlen.

Damit  das  auch  im  13.  Jahr  reibungslos  klappt,  hat
Ortsvorsteher Uwe Reichelt monatelang geplant, organisiert und
selbstmontiert.  Als  am  Samstag  der  letzte  Besucher  mit
wärmender  Feuerzangenbowle  im  Bauch  nach  Hause  ging,  fing
seine  Arbeit  erst  an.  Mit  ein  paar  Helfern  hieß  es:
Beleuchtung abbauen, aufräumen, die Buden für den Abtransport
vorbereiten,  Kassensturz  machen.  Viel  bleibt  unterm  Strich
nicht  übrig,  wenn  alle  Unkonsten  vom  Strom  über  die
Versicherung abgerechnet sind. Und nach dem Weihnachtsmarkt
ist vor dem nächsten: Die Planungen für 2020 schließen sich
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nahtlos an.

 

Zum ersten Mal dabei: Die
Realschule  mit  einer
Tombola.

Viel mehr geht jedenfalls auch im nächsten Jahr nicht. Die
Kapazitäten  der  Overberger  Grundschule  sind  restlos
ausgeschöpft.  75  Prozent  der  Standbeschicker  sind
„Wiederholungstäter“ und halten dem Weihnachtsmarkt ebenso die
Treue wie die stetig gewaltige Anzahl von Besuchern. Kein
Wunder,  sind  hier  doch  alle  Vereine  und  Verbände  aus  dem
Stadtteil mit von der Partie. Darunter einige zum ersten Mal
wie  der  Fair  Trade-Stand,  die  Initiative  „Senioren  helfen
Senioren“ der Polizei oder die Realschule mit einer eigenen
Tombola.
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71-jährige  Dortmunderin
wendet  auf  der  Buckenstraße
und kollidiert mit ihrem Auto
mit einem Lkw
Bei  einem  schweren  Unfall  auf  der  Buckenstraße  wurden  am
Freitagnachmittag zwei Personen schwer verletzt.

Eine 71-jährige Dortmunderin befuhr nach Angaben der Polizei
gegen 14.55 Uhr die Buckenstraße in Richtung Lünener Straße
und beabsichtigte ihr Auto aufgrund eines verkehrsbedingten
Rückstaus  über  die  Gegenfahrbahn  zu  wenden.  Es  kam  zum
Zusammenstoß mit einem entgegenkommenden Lkw einer 19-jährigen
Bergkamenerin. Aufgrund des Zusammenstoßes drehte sich der Pkw
der Dortmunderin wieder zurück auf ihre eigentliche Fahrspur.
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Dort blieb er entgegengesetzt der Fahrtrichtung stehen.

Der Lkw kam durch den Aufprall nach rechts von der Fahrbahn
ab, touchierte mit der linken Fahrzeugseite einen neben der
Fahrbahn stehenden Strommast und kam auf einem kleinen Wall
neben der Fahrbahn zum Stillstand. Beide Fahrzeuge waren nicht
mehr fahrbereit und wurden abgeschleppt.

Die  71-jährige  Frau  wurde  verletzt  und  mittels  RTW  einem
Krankenhaus zugeführt. Die 19-jährige Frau stand unter Schock.
Sie wurde ebenfalls mittels RTW einem Krankenhaus zugeführt.
Die Unfallörtlichkeit wurde bis zur Beendigung der Maßnahmen
gesperrt.  Auslaufende  Medien  wurden  durch  die  Feuerwehr
Weddinghofen gebunden. Es entstand laut Polizei Sachschaden in
Höhe von etwa 21.000 Euro.

13.  Overberger  Adventsmarkt
öffnet  am  kommenden  Samstag
seine Tore
Am  Samstag  vor  dem  ersten  Advent  öffnet  der  Overberger
Adventsmarkt seine Tore und das jetzt schon zum 13. Mal in und
auf dem Gelände der Overberger Grundschule in der Kamer Heide.
Ganz besonders über diese Erfolgsgeschichte freuen sich die
Vereine  aus  Overberge,  denn  die  Idee,  wie  in  den  anderen
Stadtteilen  von  Bergkamen  eine  Adventsmarkt  durchzuführen,
reifte vor 13 Jahren.
Seit dem ist der Overberger Adventsmarkt eine feste Größe im
Terminkalender der Overberger Vereine.

Die  Veranstalter  laden  alle  Bürger/innen  ein,  einen
gemütlichen  Nachmittag  bei  Kaffee  und  Kuchen,  Kalt  –  und
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Warmgetränken  und  herzhaften  Leckereien  zu  verbringen.  Um
14:00 Uhr öffnet der 13. Overberger Adventsmarkt seine Tore.
Das  Bunte  Bühnenprogramm,  beginnt  um  14:15  Uhr  mit  dem
Kinderchor „Sunshine Kids“.

Weiteres Programm:

15:00  Uhr  ein  weiterer  Höhepunkt  in  diesem  Jahr  wird  das
Theaterstück
der Kindertagesstätte die Sprösslinge sein.
15:45  Uhr  Auftritt  der  Voltigierabteilung  des  Reitvereins
Bergkamen-Overberge.
16:15 Kindertagesstätte die Sprösslinge
17:00 Uhr kommt der Nikolaus
(alle Kinder können in den reich gefüllten Sack greifen).

Die musikalische Begleitung des Overberger Adventsmarktes wird
wie in den Vergangen Jahren in den bewährten Händen von DJ
Olli liegen.
An  mehr  als  35  Ständen  werden  hausgemachte  Marmeladen,
Teddybären,  Stoffapplikationen,  Bilder,  Holzarbeiten,
Adventsgestecke, Selbstgestricktes und handbemaltes Porzellan
angeboten. Ein Imker bietet selbst gemachte Honigmilch und
Honigburger an.

Die Offene Ganztagschule backt wie in den vergangen Jahren
wieder frische Waffeln.

Die Kinder der Grundschule und der Kindergartens haben fleißig
gebastelt und bieten hübsche Geschenke an.

Die  Feuerwehr  wird  eine  Feuerzangenbowle  sowie  Crepes
anbieten.

Der FC Overberge lockt mit selbstgebackenen Kuchen und mit
herzhaften Grillangeboten.

Wie bereits im letzten Jahr wird der Theaterverein Overberge
für  seine  Vorstellungen  Anfang  des  Jahres  2020  den



Kartenvorverkauf ab 14:00 Uhr starten. Es gibt also viele
Gründe den 13. Overberger Adventsmarkt zu besuchen.

Wintermarkt  „Rund  um  die
Platane“  auf  dem  Nordberg
schreit nach Wiederholung

: Über den Tag verteilt fanden weit mehr als tausend Besucher
den Weg auf den Nordberg. Der erste Bergkamener Wintermarkt
wird wohl nicht der letzte gewesen sein. Fotos und Text: Alex
Grün

Das Engagement aller Beteiligten hat sich wirklich gelohnt:
Der erste Bergkamener Wintermarkt auf dem Nordberg war ein
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rappelvoller Erfolg. Tausende von Besuchern feierten über den
Samstag  verteilt  gemeinsam  gemäß  dem  Motto  der
vorweihnachtlichen Veranstaltung „Rund um die Platane“ auf dem
Herbert-Wehner-Platz den Advent.

Und: „Es schreit geradezu nach einer Wiederholung“, sind sich
Ortsvorsteher  Franz  Herdring  und  erster  stellvertretender
Bürgermeister Kay Schulte im Schatten der Platane unter einer
strahlenden Novembersonne einig. „Und auch der Termin passt“,
sagt Schnückel-Marktleiterin Claudia Klammer, die einige ihre
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter unter viel Applaus als Models
für die laufende Wintermode auf den Laufsteg der Wintermarkt-
Modenschau  schickte.  Denn  damit  falle  einerseits  die
Konkurrenz zu den Weihnachtsmärkten in den Stadtteilen weg,
andererseits sei der Termin eine Art Alleinstellungsmerkmal
für die City.

„Burning  Heart“  trat  mit
halber  Belegschaft  auf,
dafür  mit  umso  mehr
vorweihnachtlicher
Besinnlichkeit.

„Burning  Hearts“-Sänger  Thomas  Leitmann  bringt  es  auf  den
Punkt: “Für einen Weihnachtsmarkt ist es noch zu früh, deshalb
ist  es  eben  ein  Wintermarkt“.  Mit  abgespeckter  Unplugged-
Formation war die Kult-Coverband zum Nordberg angerückt, ohne
Drums, dafür mit Michael Becker an der Akustik-Klampfe und
Stefan Chudaska am Keyboard. Das Trio trat diesmal nicht, wie
meistens, vor großer Kulisse auf Stadt- oder Hafenfest auf,
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sondern schlug hautnah am Publikum besinnliche Töne an.

: Die Mitarbeiterinnen des
Schnückel-Marktes  führten
im Rahmen einer Modenschau
die  aktuelle  Wintermode
vor.

Nach vielen Jahren vorweihnachtlichen Stillstands ist es den
Bergkamener Vereinen und Verbänden gelungen, eine gemeinsame
Veranstaltung  auf  die  Beine  zu  stellen,  die,  wie  auch
Moderatorin Martina Eickhoff feststellt, „wirklich zieht“ und
dabei  auch  noch  komplett  unkommerziell  ist.  Denn  die
Gestaltung lag vollständig in den Händen der insgesamt 20
teilnehmenden örtlichen Vereine, Verbände, Einzelhändler und
Privatleute, von der Feuerwehr über DRK, TuRa, AWO oder SPD-
Ortsverein, bis hin zum Verein der schönen Künste – und eben
auch die Band „Burning Heart“.

Der selbstgemachte Grünkohl ging weg wie warme Semmeln, ebenso
wie die selbst gebastelten Geschenkartikel aller Art, die die
Kontaktstelle  „Sonnenstrahl“  der  Psychosozialen
Arbeitsgemeinschaft (PSAG) feilbot. Der Renner waren Städte im
Miniformat: Handbemalte Holzblöcke in Form von Häusern auf die
Scheiben von Baumstümpfen geleimt, die Kommune als heimeliger
Mikrokosmos – genau das, was auch die Veranstaltung ausdrücken
sollte. Die Besucher der PSAG bastelten und malten ihr Objekte
unter  fachkundiger  Anleitung  unter  therapeutischen
Gesichtspunkten, die Ergebnisse konnten sich sehen lassen und
der  Erlös  gehe  unter  anderem  in  die  Finanzierung  von
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gemeinsamen Ausflügen, sagt PSAG-Kontaktstellenleiter Martin
Joost-Ostrowski.

Die Geschenkidee der Einrichtung kommt nicht von ungefähr,
auch  zum  Geist  der  Veranstaltung  passt  sie.  Denn  der
Zusammenhalt  innerhalb  der  City-Gemeinde,  der,  wie
stellvertretender  Bürgermeister  Schulte  bedauert,  „im  Laufe
der Jahre mehr oder weniger eingeschlafen“ sei, wurde mit der
Aktion pünktlich zur Adventszeit wieder belebt – oder um es
mit den Worten von Anja Wagner, Erzieherin in der beteiligten
Kindertagesstätte „Villa Kunterbunt“, zu sagen: „Wir sind in
Bergkamen  und  wir  sind  dabei!“.  Der  nächsten  Ausgabe  des
Wintermarktes  auf  dem  Nordberg  dürfte  wohl  nichts  im  Weg
stehen.

Die  Tanzgruppen  der  Schreberjugend  präsentierten  ihre
beeindruckenden  Tanzchoreographien.
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